



No queremos ser oprimidos ni opresores:
Por eso somos anarquistas

Periódico de ideas y de Combate

Año IX Número 99

LIMA, NOVIEMBRE DE 1921.

DIRECCION CASILLA 1181.

CLARINADA DE "LOS NUEVOS"

En estos momentos, en los cuales hay una flojera suicida en las mentalidades rebeldes y una cobardía condenable, en algunos espíritus, y cuando se ha llegado, hasta el extremo de preconizarse la muerte de esta hoja, paladín del verbo anarquista; surgimos a la palestra, «Los Nuevos», para impedir el que la propaganda anarquista desaparezca en esta región, porque comprendemos que esta solo puede ser obra de los sostenedores del régimen burgués; de los excépticos ante los hongos venenosos, salidos de nuestro campo, o de los flojos o cobardes ha proseguir nuestra obra liberatriz.

Y venimos, quizás si con un legado de más comprensión de la belleza que encierra el anarquismo; dispuestos a erguirnos como machos y, sostenerlo may en alto contra todos y contra todas.

Llevamos el espíritu de nuestro Ideal, en el corazón y sus bases filosóficas incrustadas en el cerebro, a manera de un trozo de sol que ilumine el obscurantismo y los errores que encontremos en nuestro camino ascensional.

Y así, como alborozados miramos la deserción de los cansados o flojos, con el corazón de optimismo, pecho al frente y cara al Sol, hacemos trinar el clarín de llamada a todos, viejos y jóvenes hombres y mujeres, camaradas nuestros en pensamiento y acción, para que acudan prestos a rodear nuestra bandera-enseña o verbo: «La Protesta».

Queremos verte a nuestro lado a tí, viejito, bueno, maestro nuestro, que a pesar que el frío de la senectud invade tu armastoste físico y que la nieve inunda tus cabellos, guardas en el corazón invívito, el calor y el optimismo de tu juventud soñadora y pujante, y que todavía para tu cerebro no es pesada carga nuestro por demás bello Ideal: El anarquismo. Y debes viejito nuestro, tener presente esto: si a veces brotan hongos venenosos en nuestro campo, es porque hay tierrecitas dentro de este ambiente putrefacto, que no son propicias, para que surjan las flores rojas; hombre anarquista, pensamiento y acción. Y que es tu deber viejito, en estos momentos, el venir a ocupar el puesto de combate que descuidadamente dejastes a otros.

Y tú; hombre en la plenitud de la vida, como nosotros y que dices querer lo que nosotros queremos y soñar con lo que nosotros soñamos, si de verdad sientes lo que piensas y piensas lo que sientes, queremos verte a nuestro lado; erguido como macho de verdad, contra todas y contra todos, los que intentasen poner dique al generoso desborde del torrente tumultuoso de tus pasiones e ideales, grandes y bellos que tienen albergue en tu corazón y cerebro. Y hoy más ante las deserciones saludables para nuestra causa, de los que no iban a ser capaces de caer en el fragor del combate, como machos de verdad; cara al Sol y con la sonrisa entre los labios, debes dejar tu Torre de... y aprestarte a las filas de los que pensamos completamente, porque si los que te rodean, no son libres, tú, siempre serás esclavo, y, si los que conviven contigo sufren, tu felicidad será un mito.

Y tú, compañerita yérguete también contra todas y contra todos; y si piensas y sientes como nosotros si de verdad te has dado cuenta que hoy somos esclavos y sufrimos mucho, y si has comprendido que del máximun de libertad y felicidad, hasta hoy concebido por el cerebro humano, solo se puede disfrutar en la sociedad, con que soñamos; ven a nuestro lado y ocupa tu puesto en el combate, que contra el Dolor Universal, estamos empeñados.

Que la musicalidad cantarina de tu voz, anime nuestros desmayos; que la Idea-Luz, que surja de tu cerebro, conforte nuestras concepciones; que el calor, que produzca en tí, tu amor por todo lo bueno, y por todo lo que lleve invívito, el máximun de belleza, sirva de termómetro sostenedor de nuestros entusiasmos y fé en la lucha.

Creemos pues, los neevitos que si solos nos hallamos capaces de enfrentarnos contra todas y contra todos, los que no piensen como nosotros y de inundar de luz, el cerebro del pueblo que sufre, con la cooperación de todo este puñadito de buenos, que existen en esta región; nuestra labor, será más fructífera y los empeñados, con fines premeditados, en la desaparición de la propaganda anarquista, en esta región, habrán conseguido resultados contraproducentes.

Es, pues, por nuestro Ideal, que tocamos esta clarinada; al oído de todas y todos los que dicen que piensan y sienten como nosotros.

Lima, Noviembre, de 1921.

De Redacción

Administración

Como hace mucho tiempo que no recibimos de provincias colabo-

raciones ni centavos, hacemos presente que lo primero solo debe ser dirigido a L. F. y Rodriguez, y de lo segundo a José Cervantes solamente. Dirección: Lima Correo Casilla N. 1.181

RAZONES DE NUESTRA IGNORANCIA

Ignorantes nos llaman los adversarios del anarquismo; soñadores locos é ilusos descentrados.

Es esta el cantar viejísimo con que nos saludan desdeñosamente todos nuestros enemigos.

Pero para dolor de nuestros tales enemigos la humanidad, va llenándose de estos locos, que no son otros que los heraldos de un mañana cuya visión no cabe en la testa estrecha de los adaptados y absorbidos por cualquier convencionalismo. No obstante estas bajezas, dichos enemigos están prontos siempre a manchar nuestras ideas con los epítetos más abominables.

Por qué mil veces sería mejor que nos dijeran que nosotros los anarquistas no queremos adaptarnos a una realidad q' hallamos insuficiente y entonces estarían en lo cierto; pero llamarnos ignorantes.....

Cuando nuestra crítica, robusta y victoriosa apoyada en la observación de los hechos, extracta la conclusión de que la realidad del momento no es mas que el triunfo de la astucia y de la trágica violencia; cuando el análisis científico nos proporciona la evidencia de la solidaridad que vibra y funciona en la vida de las células de ignorantes cuando venimos en las sociedades humanas las luchas del egoísmo desenfrenado en que se pisotea a las mayorías.

Locos, cuando vemos que las sociedades se dividen, en clases y castas con intereses antagónicos, entregados a una lucha de bestias por la supremacía de unos sobre otros y de todos sobre la clase más numerosa que con su trabajo mantiene a los menos en un ocio de bienestar..... Con todos estos puntos delineados salir diciéndonos que somos ignorantes y locos, es decir una pirámida tónería.

¿O es que se pretende significarnos que esta realidad, del momento es así y que no puede ser otra, hasta el extremo de aceptarla sin protestar?

¿Que idea tendrán, los cuerdos, adaptados al actual orden social de la evolución progresiva de la Humanidad? ¿No se dan cuenta de que la vida es un movimiento continuo de transformación?

Negar estas concepciones, es empeñarse en negar los indiscutibles factores de la inteligencia y la voluntad. En consecuencia es también negar que el hombre puede llegar a crear otros modos de convivencia social, en que la autoridad, la coacción material, y la explotación económica del hombre por el hombre queden estimados del todo.

Nosotros sostenemos como anarquistas, que apoyados en la ciencia y la filosofía llegaremos a una vida de solidaridad, de igualdad y de libertad. La ciencia que nos rebela las verdades de la vida, nos dice también que la burguesía, como clase, está llamada a desaparecer, tal vez mas pronto de lo que a nosotros nos parece.

Allí están las multitudes del mundo pidiendo en entorcedores elocuentes, fuo sitio al sol de la vida; exigiendo sus derechos como productores que son de todo lo creado.

Y nosotros los anarquistas, entre las multitudes vamos siempre como vanguardia de la utopía que ha de ser realidad.

Ha de ser y será por que, está en la

Naturaleza misma de las cosas y también por que nuestra tenacidad ha de ser inagotable y profunda nuestra convicción que, como dijo Juan Bovic: *Anárquico es el pensamiento y hacia la anarquía camina la historia.*

Nada queremos con la realidad presente y en esto estamos de acuerdo con Shakespeare, que decía: *No quiero saber nada del presente; solo me inquieta el futuro.*

El presente es negrísimo, repugnante, grosero inhumano y antisocial. Mata la vida del mayor número de seres, para hacer vivir en exeso hasta la hipertrofia a una minoría de ociosos. ¿Y, quieren nuestros adversarios que los anarquistas contribuyamos a perpetuar esta terrible injusticia?

Nunca; fuertes por nuestra convicción realizaremos el amplio ideal de la vida y del amor para todos los humanos.

No son los colores, las creencias, los lenguajes las costumbres, la situación geográfica, la mentalidad de grupo a grupo social, lo que hoy divide a los hombres. No; por eso no nos rebelamos contra estas diferencias.

Pero todos los privilegios tengan el color y la forma que tengan, por día fanizados que estén, si que tienen en nosotros los anarquistas irreconciliables adversarios.

Y es precisamente el privilegio quien enjendra estas inhumanas... ¿Con todo esto nos llaman ignorantes? En buena hora, pero estamos seguros que la utopía de hoy será el cuadro plasmable del mañana. El porvenir en perspectiva nos dirá si nos hemos desviado.

Pero hoy estamos ciertos que todo en el presente es la cosecha de privilegios, cosa que no ha dado bienestar ni una relativa felicidad al género humano, como prometían a las creyentes multitudes. Pues solo se divisa en el gran cuadro de la humanidad actual, un terrible contraste que no habría pintor capaz de poder matizar por que el negro del dolor domina en la paleta de la miseria.

¿Y frente a esta asimetría universal, a esta inarmonía no cambiamos de rumbo?

Si, en la paleta del anarquismo, hay colores pujantes llenos de brillos, donde matizándose la fraternidad podremos ejecutar el tríptico de **Ciencia, Amor y Libertad.**

Un asesinato más

Una víctima mas ha hecho en nuestras filas el torpe y nefasto militarismo sostenedor del régimen burgués.

Son tantas las víctimas inmoladas por el MONSTRUO CAPITAL; es tanta la sangre derramada, que cuando decimos una víctima mas, es como si dijéramos una gota mas en el océano de sus innumerables crímenes. Pero es tan valiosa la vida del productor que una sola gota de esa sangre, que hace fecundar los campos, que arranca sus tesoros a la mina, que da movimiento a la fábrica y es el nervio y motor de toda la actividad social, no es comparable ni con ríos de la sangre ponzoñosa de los que nada útil producen y de cuya influencia fatídica sufre sus consecuencias la humanidad, transformada en dolor, miseria y llanto. Por todo esto, cuando en nuestro cam-

Pasa a la 4. página.

Para tí pueblo que duermes

En estos momentos de zozobra, en que el desoliento y la cobardía, han aplanado el espíritu de los hombres que, hoy en lugar de responder con la acción a los criminales abusos de la burguesía, enmudecen y se resignan, víctimas de un conformismo musulmán. Yo pregunto el porqué de esta indiferencia ¿será acaso que las rebeldías de este pueblo han muerto? No; ¿y entonces porqué no aunar nuestras energías para hacer frente al enemigo común?

Si tenemos conciencia de nuestro deber, si no queremos ser traidores de la causa proletaria y cercenar con nuestra cobardía los deberes que hemos contraído con la vida, el atender al bienestar de nuestros hijos; es necesario que hagamos la resolución de abandonar esta triste pasividad de contempladores, y nos apresemos a la lucha, llenos de entusiasmo y virilidad. Solo así podremos conquistar nuestros derechos conculcados; nuestro deber de solidaridad lo exige.

Marchemos, pues, ha coadyuvar la obra bienhechora, que realiza en estos momentos el «Comité de Solidaridad Obrera».

Por espíritu de clase debemos ser consecuentes con el momento histórico que atravesamos.

Lima 30 de Octubre de 1921.

Las enseñanzas del maestro

(Conclusion)

La lucha contra el gobierno se resuelve, en último análisis, en lucha física, material.

El gobierno hace la ley. Este debe pues tener una fuerza material (ejército y policía) para imponer la ley, porque de otro modo no obedecería sino el que quisiera y la ley no sería la ley, sino una simple proposición que cada individuo sería libre de aceptar o de rechazar. Y los gobiernos tienen esta fuerza y se sirven de ella para poder con leyes fortificar su dominio y defender los intereses de las clases privilegiadas, oprimiendo y explotando a los trabajadores.

El límite a la opresión gubernamental está en la fuerza que el pueblo se muestra capaz de oponerle.

Puede haber conflicto abierto o latente, pero el conflicto siempre existe, porque el gobierno no se detiene ante el descontento y la resistencia sino cuando siente el peligro de la insurrección.

Cuando el pueblo se somete dócilmente a la ley o la protesta es débil y platonica, el gobierno hace lo que tiene por conveniente sin preocuparse de las necesidades populares, cuando la protesta se hace viva, insistente y amenazadora, el gobierno, según sea más o menos clarividente, cede o recurre a la represión. Pero siempre se llega a la insurrección, porque si el gobierno no cede el pueblo acaba por rebelarse, y, si cede, el pueblo adquiere confianza en sí mismo y pide cada vez más, hasta que la incompatibilidad entre la libertad y la autoridad se hace evidente y estalla el conflicto violento.

Es necesario, por lo tanto, prepararse moral y materialmente para

que cuando estalle la lucha violenta la victoria quede de parte del pueblo.

La insurrección victoriosa es el hecho más eficaz para la emancipación popular, puesto que el pueblo, sacudido ya el yugo, queda libre de darse a sí mismo aquellas instituciones que cree mejores, y el tiempo que media entre la ley, siempre en retardo, o el grado de civilización a que llegó la masa de la población, se cruza un salto. La insurrección determina la revolución, es decir, la actuación rápida de las fuerzas latentes acumuladas durante la precedente evolución.

Todo estriba en lo que el pueblo sea capaz de querer.

En las pasadas insurrecciones el pueblo inconsciente de las verdaderas razones de sus males, quiso siempre muy poco y muy poco consiguió.

¿Qué es lo que querrá en la próxima insurrección?

Esto depende en parte de nuestra propaganda y de la energía que sepamos desarrollar.

Debemos impulsar al pueblo a que expropie a los propietarios y que pongan en común la riqueza a que organiza la vida social por sí mismo, mediante asociaciones libremente constituidas, sin esperar órdenes de nadie y negándose a nombrar o reconocer un gobierno cualquiera, o un cuerpo cualquiera que pretenda el derecho de hacer la ley e imponer su voluntad a los demás.

Y si la masa del pueblo no responde a nuestro llamamiento, deberemos — en nombre del derecho que tenemos a ser libres aunque los demás quieran continuar siendo esclavos, y por la eficacia del ejemplo — actuar cuanto poder el nuevo gobierno, manteniendo viva la resistencia, y hacer de modo que los municipios que las hayan acogido simpáticamente rechacen toda ingerencia gubernamental y se obstinen a vivir como les plazca.

Y deberemos, sobre todo, oponernos por todos los medios a la reconstitución de la policía y del ejército y aprovechar la ocasión propicia para llevar los trabajadores a la huelga general con todas aquellas mayores pretensiones que hayamos podido inculcarle.

Y suceda lo que suceda, continuar luchando, sin interrupción, contra los propietarios y contra el gobierno teniendo siempre por mira la emancipación completa, económica, política y moral de toda la humanidad.

Queremos por lo tanto, abolir radicalmente el dominio y la explotación del hombre por el hombre; queremos que los hombres hermanados por una solidaridad consciente y querida, cooperen todos voluntariamente en el bienestar de todos; queremos que la sociedad se constituya con el fin de suministrar a todos los seres humanos los medios de alcanzar el máximo bienestar posible de desarrollo moral y material; queremos para todos pan, libertad, amor y ciencia.

Y para conseguir este fin supremo creemos necesario que los medios de producción estén a disposición de todos, y que ningún hombre, o grupos de hombres, pueda obligar a los demás a someterse a su voluntad, ni ejercer su influencia de otro modo que con la fuerza de la razón y del ejemplo. Por consiguiente: expropiación de los detentadores del suelo y del capital a beneficio de todos y abolición del gobierno. E interinamente esto no se haga, propaganda del ideal, organización de las fuerzas populares, lucha continua, pacífica o violenta según las circunstancias, contra el gobierno y

contra los propietarios, a fin de conquistar toda la libertad y todo el bienestar que se pueda.

Enrique Malatesta.

El Congreso de Bolonia de la Unión Comunista Anárquica Italiana

PRIMER DIA

1. de Julio de 1921.

SESION DE LA TARDE

(Continuación)

A las 14 horas, con la presencia de nuevos representantes, se reanuda la discusión dándose preferencia al compañero Fantozzi para que dé cuenta de las informaciones adquiridas en el Sindicato de ferroviarios italianos. Fantozzi refiere que fué acogido entusiastamente por los ferroviarios, quienes a su vez declaran haber quedado desconcertados por el nuevo telegrama de Gennari, que prorroga hasta fecha indeterminada la reunión de los representantes de organizaciones económicas y de partidos políticos que se hallan en el terreno de la lucha de clases. Gennari da como disculpa de la postergación «el actual momento político». Tal argumento asombra a los congresales, quienes piensan — y ese mismo es el parecer de los ferroviarios interpellados — que es improrrogable esa reunión precisamente teniendo en cuenta el actual momento político.

En tal sentido habla Spinaci; después Malatesta presenta la siguiente orden del día:

El congreso de la Unión Comunista Anárquica Italiana, reunido de Bolonia el 1.º de Julio, protesta contra la nueva postergación del convenio de Génova en un momento en el cual las continuas represiones exigen un urgente acuerdo entre los elementos subversivos y considera esta postergación como una prueba de la voluntad que tienen ciertos organismos, que se dicen subversivos, de no causar trastornos al gobierno. Por lo tanto, hace un llamado a todos los verdaderos revolucionarios para que busquen los medios de llegar a un acuerdo práctico, por encima y al margen de todos los organismos, que mientras se proclaman revolucionarios, en realidad realizan obra de colaboración con las clases dirigentes.

Esta orden del día se aprueba por aclamación y se toma en cuenta la propuesta Spinaci de interpelar al respecto, al Sindicato de ferroviarios italianos y a la Federación de Trabajadores del Mar, teniendo desde ya la adhesión incondicional de la Unión Sindical Italiana.

NUESTRO PROGRAMA

Se reanuda en seguida la discusión sobre el primer tema: «Nuestro programa». Mancigrucci opina que se debe aprobar el informe presentado, pero invita a los compañeros disidentes a exponer al respecto sus ideas y pide una nueva lectura, que Fabbri considera superflua, puesto que copias del programa están a disposición de los congresales.

Venturi propone su reedición a cargo de la Unión Anárquica Italiana, después de los agradecidos y de las modificaciones surgidas de la discusión. Zauli recuerda que debe esclarecerse que el congreso se realiza entre los

anarquistas que aceptan la organización.

Malatesta explica que el congreso es de los anarquistas adherentes a la Unión. La discusión, por lo tanto, debe interesar sólo a aquellos que la integran, para no volver a las eternas discusiones entre individualistas y comunistas, organizadores. La discusión del programa de la Unión atañe por lo tanto, solo a los adherentes a ella, como las discusiones internas de los grupos disidentes, conciernen solamente a estos.

Brandini observa que todos los anarquistas han sido invitados y por eso no se debe hacer distinciones.

Malatesta replica que como participantes al congreso de los anarquistas organizados se debe considerar solo a aquellos que concuerden con la organización.

Girotto se adhiere a estas explicaciones.

Rossi acepta completamente «nuestro programa».

Vella hace notar que en el programa no se habla de federación.

PACTO DE ALIANZA

Entra después en discusión el 2º tema: «Tratado de alianza entre los anarquistas», entabándose una larga y profusa discusión sobre las «normas generales» respecto a la organización del partido, disciplina y autonomía.

Fabbri, relator de este tema, inicia su lectura.

Girotto replicando a una interrupción propone que se discuta por capítulos.

Malatesta propone que se elimine el ter. capítulo, pero se resuelve modificarlo.

Fantozzi desea vincular los adherentes en una finalidad determinada y propone una modificación en tal sentido.

Mincigrucci hace notar que los compañeros han actuado siempre en la medida de sus fuerzas.

Malatesta protesta contra el presidente porque les hace el caldo gordo a los discutidores académicos.

Boldrini dice que no debe coartarse a los individuos con una disciplina idéntica a la de los demás partidos, de resultados tan desastrosos.

Vella sostiene que suprimiendo la autonomía individual se vendría a apuntar la característica que distingue a los anarquistas de los demás elementos subversivos.

Girotto concuerda con Vella. Garino cree que Fantozzi quiera atar en ciertos casos específicos al individuo, pensando que este procedimiento puede conducir a resultados beneficiosos.

Fantozzi replica sosteniendo que una organización fuerte y disciplinada no puede perjudicar las finalidades anarquistas, tendiendo, en cambio, a eliminar a elementos perniciosos y dudosos. Concluye declarándose contrario al artículo que otorga una autonomía absoluta.

Se declara favorable a compromisos libremente aceptados.

Vella sostiene que tal disciplina pue-

AXIOMAS

de hacer degenerar al movimiento anarquista. Dice que no sirve hacer una comparación con el P. S., pues aquella, que es aparentemente su fuerza, es en realidad, su debilidad.

Fabbri cita el caso de Cesena, en cuya ciudad si algo se ha hecho se debe a los anarquistas y a los elementos subversivos que han roto con los vínculos de la disciplina impuesta por una dirección o comité.

Malatesta hace objeciones a las declaraciones de Vella y de Fantozzi, concretando su pensamiento en una simple observación: Autonomía individual limitada por la obligación de cumplir los compromisos contraídos.

Pelli está de acuerdo y hace un llamado a los compañeros que se pierden en divagaciones alejándose de la dirección o comité.

Aratari declara que lo expuesto por Fantozzi no refleja la opinión colectiva del grupo florentino. Se asocia a la declaración Malatesta.

Gravili aprueba la modificación. Fabbri está dispuesto a retirar el artículo en discusión, modificándolo según la indicación de Malatesta.

Boldrini quisiera que se mantuviera la proposición Fabbri.

Pietraroia está de acuerdo con Boldrini: Respecto a la disciplina dice que la única aceptable es la establecida por la coherencia.

Spinaci hace una distinción entre la libertad de hacer y la de no hacer, y está por la primera.

Rapparini está de acuerdo con Fantozzi.

Zauli, Binazzi, Garino, Borghi, Vella, Malatesta, Fabbri, Spinaci y otros hacen observaciones y propuestas en torno a las modificaciones indicadas, continuando después la lectura y discusión sobre las «normas prácticas, funcionamiento, finanzas y gastos, salida de la «U. A. I.» y la prensa».

Como el «proyecto de pacto de alianza entre los anarquistas asociados en la U. A. I.», modificado y corregido, será publicado próximamente, creemos inútil, para no ocupar excesivo espacio, reproducir ahora los artículos modificados.

La única parte interesante: la de las «normas generales», y que se refería a cuestiones de principio, fué resuelta con la enmienda Malatesta, la cual ya hemos indicado. También en lo que concierne a la vida propia de los grupos y federaciones provinciales y regionales ha prevalecido el concepto de la más amplia autonomía.

Sobre la financiación de las organizaciones locales y de la Unión, discuten: Tamborini, Martire, Malatesta, Binazzi, Acutis, Aratari, Boldrino, Tisi, Fabbri, Marcucci y otros, dejándose libertad a cada grupo para contribuir a los gastos de la comisión de Correspondencia, con sumas accesibles a sus posibilidades, aunque queda fijada una cuota mínima.

A las 20.30 horas se cierra la sesión de la tarde, dejándose la discusión de los demás temas para los días sucesivos.

La discusión ha trascendido siempre animada y entusiasta entre el vivo interés general.

(Continuará)

ALIANZA ANARQUISTA INTERNACIONAL

(SECCION URUGUAY)

Montevideo 30 de Setiembre de 1921.
Federación de Grupos Libertarios
Compañero Secretario
Salud.

*Vencidos de la vida son los que gimen;
odia siempre la sangre de las contiendas;
pero antes que humillarte, llega hasta el crimen,
y antes que abandonarlas, quema tus tiendas.*

*Sé rebelde ante el mundo: los que se humillan
forman las escaleras de los tiranos;
los que bajan las frentes y se arrodillan
viven como los parias y los villanos.*

*Lánzate como el cóndor a las alturas;
todos han de admirarte si ven que vuelas.
No le cuentes al mundo tus amarguras.
Solo serás un hombre si te rebelas!*

*Guárdate de la envidia como del sapo:
que en tu jornada encuentres en el camino;
piensa que la bandera solo es un trapo,
si no va entre sus pliegues un sol divino.*

*Juzga la envidia un cáncer que en la garganta
llevan muchos humanos de alma de cieno:
si algún ser envidioso muerde tu planta,
dále un pan que destile sangre y veneno;*

*pero si a tí llegare, la frente altiva,
aunque el alma en el suelo por la vergüenza,
dale un pan sin veneno, para que viva
dále espada y escudo, para que venza.*

*Si has de ceñir mañana tu sien con laureos,
que, con crines de oro y ojos de lumbre,
vuelen tus pensamientos como centauros
que de abismo en abismo, ganan la cumbre.*

*Viva sólo del astro tu ojo cautivo,
juzga tus pensamientos alas viriles,
¡y serás siempre el cóndor que vuela activo
sobre las chatas frentes de los reptiles!*

Alfonso Gamín.

La agrupación anarquista «El Hombre» nos pasó a esta secretaría, la nota enviada por ésa, a ellos, y al efecto de su lectura, donde pudimos entresacar, la buena idea, de la inteligencia, que debe haber entre los grupos anarquistas, nada mejor, hoy —nos parece— que la establezcamos con esa Federación, y esta Alianza de recíente constitución, sin perjuicio de que haya también, de agrupación a agrupación, como de individuo a individuo.

No se si estaré enterado de las bases sobre las cuales descanza esta «Alianza»; por las dudas, adjunto a esta carta, envío una de ellas, para que la juzguéis y no digáis de vuestro concepto.

Nosotros las creemos bien explícitas. No dejan dudas frente al *confusionismo* de los modernos autoritarios, los cubistas de la sociología que han emanado del campo nuestro.

El rótulo de A. A. I., responde a la idea, de adoptarlo internacionalmente. Por eso le hemos agregado (Sección Uruguaya).

Bueno; por hoy hemos tenido un poco de charla, y es suficiente. Tenemos un porción de cartas y circulares que enviar, pues aún no están bien distribuidos los trabajos, por lo cual estoy recargado.

En otra escribiré cuando más información, y un poco más con datos y pensamientos. Por eso creo me disculparéis.

Saludos fraternales a todos los compañeros de esa.

Por la A. A. I.

Miguel Silbetti
Secretario.

Dirección: Miguel Silbetti, calle Pizarro Costa 69, Paso Molino, Montevideo.

BASES PARA LA CONSTITUCION DE LA

Alianza A. Internacional (Secc: del Uruguay)

Los anarquistas quieren la abolición radical de la dominación y la explotación del hombre por el hombre.

Quieren que los hombres, hermanos por la solidaridad consciente, cooperen espontáneamente en el bienestar de todos.

Quieren que la sociedad se constituya de tal manera que pueda proveer a todos los seres humanos de los medios para alcanzar el mismo bienestar material y el mayor desarrollo moral.

Para alcanzar este supremo objetivo, creen indispensable, que los medios de producción estén al alcance de todos y que ningún hombre o grupo de hombres pueda obligar a los otros a someterse a su voluntad ni ejercitar su influencia de otra manera que con la fuerza de la razón o del ejemplo.

Y considerando, que los actuales acontecimientos obligan a un mejor entendimiento, para anular sus esfuerzos y hacer que los movimientos revolucionarios, sean siempre consecuentes en sus medios y en sus fines — a los principios básico del anarquismo, y

finalmente puedan arribar a una acción de conjunto, que lleve a la completa liberación del hombre; las agrupaciones anarquistas existentes establecen un pacto de alianza, para el ejercicio solidario y la acción común con el nombre de «Alianza Anárquica Internacional, que se registrá en la forma siguiente:

1.— Las secciones y los grupos, que integran esta Alianza, conservarán su completa autonomía, el derecho de organizarse según su voluntad, de administrar sus cosas y de desarrollar su acción sin ingerencias extrañas.

2.— Los acuerdos entre los diversos grupos se tomarán en Asamblea de Delegados, cuando se tratara de asuntos locales, y en Conferencia Regional o Internacional, cuando se tratara de asuntos de esa transcendencia.

3.— Las cuestiones de principios no podrán ser objeto de votación; se usará el voto solamente en los asuntos administrativos.

4.— Toda persona que adopte estos principios, puede formar parte de la A. A. I. bajo la responsabilidad del grupo a que esté afiliado.

5.— La Asamblea de Delegados y las Conferencias Regionales o Internacionales, nombrarán periódicamente un secretario general, un secretario de actas y un tesorero, encargados de evacuar los asuntos administrativos y de mantener las relaciones entre los diversos grupos; además, se designarán tantas comisiones permanentes cuantas funciones específicas deberá desempeñar la Alianza. Estas comisiones serán directamente responsables ante la Asamblea o Conferencia que las hubiere nombrado.

Hípica...

A la grapa del sustantivo deporte, el calificativo aristocrático, cual caballo de pura sangre que, corre tanto en la pista de la prensa burguesa, que, cualquier hijo de vecino que tropieze, con él en los postes de sus columnas, sin continuar la carrera de la lectura ya deduce que de carreras de caballos se trata.

Declaramos que no vamos a combatir el tan traído y llevado «deporte aristocrático», ni por aristocrático ni por deporte; porque comprendemos que todo deporte, oportuna y moderadamente ejercitado, desarrolla fuerzas en lo físico, educa la voluntad en lo intelectual y retempla el carácter en lo moral; y, porque el terminucho aristocrático lo hallamos lógico y, si se quiere, apropiado, toda vez que las aristocracias de la sangre y de la banca, o mejor dicho, los hombres de la renta, son los únicos que pueden sufragar los grandes gastos inherentes a la adquisición de los nobles brutos hijos de yegua, y al ítem más del gran tren de servidores indispensables a su preparación y entrenamiento.

Nuestro espíritu combativo que no sabría a fuer de razonable, romper lanzas contra la razón, arremetería en todo caso y de lo lindo, contra la aristocracia en general, si no por todos los deportes que practica, por el único que deja de practicar: *el trabajo!*

Entendamos el placer, los riesgos y ventajitas de correr caballos, propios o ajenos.

Entendamos que, social y gramaticalmente, lo de caballo fué anterior a lo de caballero.

Entendemos que cuando la cultura se hace, los desheredados de la tierra, las bestias de carga del privilegio, protestan primero, se rebelan luego, arrojan, después, las alforjas de la opresión: dejan de ser caballos.

Entendemos que, en lo antiguo, solo gineteaban caballos los caballeros: el Manco de Lepanto, solo le asignó a Sancho un rucio.

Entendemos que, en lo moderno, hay caballeros sin caballo, caballeros sin caballerosidad y jockeys, que es como decir, mercenarios de la caballería.

Entendemos que, en lo contemporáneo el divisionario término de «caballero», de que tanto se abusa, aporta cierto humillo de honrilla, un sí no es justificada, dado el escaso progreso moral de la especie.

Entendemos que, en el futuro, cuando ese incipiente progreso moral actual pase de la penumbra que lo circunda al apogeo que le está reservado, el término «caballero», no será ridículo, porque con creces habrá sido sustituido por ese otro más espontáneo, honroso y bello de los libros productores: el genérico y significativo término de **«compañero»**!

Entendemos, finalmente, con respecto al «aristocrático deporte», que si en él se prohibiera la modernizada pinta o juego de azar del dividendo, perdería el espectáculo en concurrencia, lo que nos tuviera sin cuidado, pues que no poseemos un misero jamelgo; pero, en cambio, cambio de nuestras recónditas complacencias, los miles de trabajadores que acuden a las cañales lusingas ganancias, ganarían de veras el tiempo, los reales y el buen humor, que en ellas pierden y que elementos preciosos reclamados con apremio, por la conservación de la salud, la paz hogareña y la propia capacitación!

E. Elmore.

Feria Grotesca

Que antaño por la época colonial, en que esta ciudad de Lima, no era mas que un vil remedo de la tradicional Sevilla del siglo XVI; no nos extrañaría el ver ambular por las calle casi todo un pueblo, en una burda y grosera caravana de fetichismo. Esté ridículo espectáculo renovado anualmente por una tradición y la complacencia de los hombres indiferentes y refractarios al progreso y la evolución, ha hecho que se subleve mi espíritu rebelde contra ese crimen, que es, la perpetuación de la miseria; y, pregunto: ¿cómo es posible que se denigre y empobrezca el alma de un pueblo en absurdas idolatrías, en pleno siglo veinte, época de luz y comprobación de la verdad destructora de creencias mitológicas, y que se vea a un pueblo en bullanguera peregrinación por las calles, exhibiendo toda la podredumbre de su deformidad espiritual? Bien está que los fariseos rutinarios farsantes y explotadores de fé cristiana, tengan la añeja costumbre de hacer esta feria carnavalesca, con el único propósito

Viene de la 1. página.

po, campo de la vida, cae uno de los que luchan por mejorar la humanidad, segado por los servidores de la burguesía, no podemos dejar de apostrofar a la clase maldita; del campo de la muerte, por sus innumerables crímenes, por su afán de destruir, por su impotencia de crear.

El domingo 30 de Octubre cayó nuestro compañero Acencio Montesiños, asesinado por un teniente de gendarmes llamado Luis Albarracín. Era un mitin de desocupados que reunidos en aquel momento en el Paseo Colón, pretendían desfilar por las calles de la ciudad vocando su hambre. Las autoridades que nunca quieren escuchar los clamores de justicia del pueblo, trataron de impedirlo y luego por la actitud agresiva con que atacaron, los que al ponerse una cascaca tienen la obligación de dejar de ser seres humanos y transformarse en fieras, vino el inevitable choque en el que fué víctima de nuestro compañero.

La sangre de nuestros martires siempre es fecunda, jamás estéril. por eso es que aún en estos casos, en que los tiranos creen ahogar nuestras voces de protesta surge con más ímpetu la rebeldía entre la masa sufriente de los productores.

Sin embargo, es necesario que también recojamos enseñanzas en esta lucha que sostenemos por nuestro mejoramiento material y nuestra elevación moral, y esto es que, debe nos prepararnos para defendernos con eficacia de los ataques que nos hacen víctimas los servidores del capitalismo, contestando en la misma forma que se nos atacados, es decir acción por acción.

La violencia que emana de la tiranía, se llama opresión, crimen; es condenable, es vituperable; mas el efecto de esta que es la rebeldía, es santa, es sagrada, debe ser aplaudida, enaltechada y alentada, porque emana del individuo. Nosotros condenamos el origen de toda violencia, pero constatamos su efecto y aún lo estimulamos porque creemos que el efecto anulará la causa ayudado por el razonamiento lógico y sereno de la mente del Proletariado y sus nobles ansias de liberación de toda la humanidad sufriente.

Hijo del Pueblo.

de desvalijar los pocos centavos de este tonto y esperanzado pueblo, que todavía anda creyendo que con procesiones, rezos y sermones va a remediar lo precario de su situación. Pero ante este bandidaje consentido y alentado por todos los gobiernos, que contabilados con los mistificadores de la verdad, han domesticado al pueblo en la mas crasa ignorancia, para así explotarlo impunemente.

En consecuencia, el deber de todo hombre honrado en armonía con la verdad y la ciencia, es iluminar la conciencia del pueblo para así acabar con esta inicua tradición que la supina ignorancia ha consagrado. Es necesario hacerle comprender al pueblo, que desde la remota y ya clásica cofradía de negros bozales, que indica la leyenda, apareciera este maravilloso fetiche. Hasta el presente han trascurrido tantos años de imploreros mendicantes, al portentoso señor de los milagros, que siempre sigue ciego y sordo a las súplicas de este pobre rebaño humano, que no quiere darse cuenta que por mas ofrendas votivas que haga no llegará a ser feliz hasta que el olvidando sus absurdas creencias

quiera al fin convertirse en el árbitro de su propio destino por la acción, única arma eficaz en estos tiempos de basallaje y conquista. Pueblo: si queréis ser feliz, no supliquéis ni te humilles: lo que necesitas con la acción solidaria lo podrás conquistar.

Octubre 18 de 1921.

Administrativas

Debido a la morosidad de los compañeros paqueteros de provincias que reciben el periódico durante meses y aún años, sin pagarlos, ni siquiera contestar nunca a la administración, explicando el por qué de tal conducta, así como también los compañeros de ésta, a pesar de estar de acuerdo con su propaganda, cooperan muchos, sólo la mitad del valor de los periódicos que se reciben, pues no pesará sobre esta administración el déficit que nos agobia, siendo ellos tan solo los culpables. Llamo pues, la atención a todos los compañeros, que si «La Protesta» interpreta sus aspiraciones, si creen que es una necesidad su divulgación, su consolidación económica, cumplan con su deber, en el sentido de ayudarnos a matar el déficit que pesa sobre esta hoja; no creas, lector, compañero, amigo, que con la simple simpatía que tu tienes por «La Protesta», se paga su impresión.

Habiendo organizado por acuerdo de la Federación de G. L., una rifa a beneficio de «La Protesta», pongo en conocimiento de los compañeros, que se apresuren a tomar los números que crean conveniente; que la próxima semana se realizará el sorteo.

También hago saber a todos los compañeros de provincias y de ésta, que los pedidos y giros deben ser dirigidos a los señores de la imprenta autorizada como administrador.

Dirección: Correo Casilla 1181.

Balance del N. 98

Entradas-Erogación.—Rivera S. 1, Comunista S. 1, Espinoza S. 1, J. Caycho, Paredes, un compañero Vera 50 cts. cada uno, Otazú 40 cts., Asiago 30 cts., J. Castañeda 20 cts., L. Aguilár 20 cts., R. Ramírez 20 cts., M. Caycho 15 cts., Cajigos 15 cts., López 10 cts.—Total de erogación — S. 6 70 cts.

Ventas.—Vitarte S. 17, Callao S. 5, Supe S. 5, Aquino S. 4, Lévano S. 2 50 cts., Plaza S. 2 50 cts., F. de E. de U., S. 2 50 cts., Rochumí S. 1, Sastres S. 1, Castañeda S. 1, Palomino S. 1, Jaramillo S. 1, Naranjal S. 1, C. Uriarte 50 cts., Navarro 50 cts., Aivo 50 cts., Hijojoza 50 cts., Moreno y Solís 50 cts., Navarrete 35 cts., Olivérra 25 cts., Zerpa 25 cts., Venta S. 2 30 cts., Canjes S. 3 70 cts.—Total de ventas S. 53 85 cts.

RESUMEN
Entradas Erogación .. S. 6 70 cts
« Ventas .. « 53 85 «
Grupo Luz y Acción por casilla 3er. trimestre .. « 1 50 «
Total de entradas .. S. 62 5 cts.

Administrador: Boicotear (no comprar) «La Crónica» por ser la Prensa Burguesa que con mas ensañamiento combate al movimiento reivindicacionista del Pueblo!!

«Imprenta «Proletaria» Malambo N. 773.

GASTOS

Impresión	S. 61 30 cts.
Casilla	« 3 —
Un tapon	« 1 80 «
Franqueo	« 2 90 «
Déficit anterior	« 3 49 «

Total de gastos .. S. 71 49 cts.

Déficit .. S. 9 44 cts.

Biblioteca de la «Idea Libre»

Este centro cultural pone en conocimiento de todos los trabajadores que está a su disposición el local y todas las numerosas y selectas obras con que cuenta todos los días útiles de 8 a. m. á 5 p. m. Calle Pescadería N. 129. Departamento 21.



Teniendo la «Biblioteca Obrera» como finalidad: propender al engrandecimiento de la cultura de los trabajadores de esta región, nos vemos precisados a solicitar de las casas editoras de la República y del exterior revistas y folletos, coadyuvando así, a la obra emprendida por los trabajadores organizados componentes de esta Biblioteca.

El Bibliotecario.

NOTA.—La Biblioteca Obrera abre su sala de lectura todos los días de 8 á 11 de la noche. Local Bajada del Puente de Piedra N. 206.

«Imprenta Proletaria»

Ponemos en conocimiento de las organizaciones obreras, que este taller Tipográfico está a su disposición, en todo lo que se refiera á asuntos sociales, como impresión de periódicos, manifiestos, volantes, programas etc. contando con el material necesario para este servicio.

También ponemos en conocimiento de las pocas organizaciones obreras gremiales que aun no son accionistas de esta imprenta, el que, aun existen 35 bonos de la emisión lanzada con este objeto, en poder del Tesorero, de esta, compañero Paulino Vera delegado de la Federación de Trabajadores, las organizaciones obreras, a que nos referimos, que deseen adquirir algunos de estos bonos, pueden acercarse o dirigirse por Correo a la Calle de Malambo N. 773 o a la Casilla 1181.

El Administrador.